



**VERSICULO CLAVE:** *“Para que la multiforme sabiduría de Dios sea ahora dada a conocer por medio de la iglesia a los principados y potestades en los lugares celestiales.” Efesios 3:10*

En esta lección nos vamos a encontrar con un gran disturbio suscitado en Éfeso, porque al predicar Pablo acerca del Camino, muchos habitantes de esa ciudad, dejaron de ser idólatras, y ya no compraban las estatuillas de plata con la figura de templecillos de su diosa Diana, ocasionando con esto que los artífices ya no obtuvieran la misma ganancia, (Hechos 19:23-24).

Esos templecillos en miniatura de la **“diosa”** Diana, se utilizaban como ídolos caseros; además de dar culto de adoración a ese ídolo en el templo de esa ciudad. También era conocida esa **“diosa”** como Artemisa y era considerada la **“patrona”** de muchos pueblos.

Ese espíritu o potestad demoniaca con figura de mujer, ha sido adorada bajo diferentes nombres; el profeta Jeremías se refiere a ella como **“la reina del cielo”**, Jeremías 44:15-23. Cuando los pueblos emigraron al occidente trajeron consigo a esa potestad demoniaca a la que se le conoció, en los tiempos del apóstol Pablo como Diana de los efesios.

Los aztecas la veneraban con el nombre de **“Xochiquetzal”**. Hoy, en nuestros días, se venera ese ídolo en todas las naciones de este planeta con diferentes nombres, por ejemplo en América se le conoce como **“la madre de dios”**, o **“la virgen de Guadalupe”**; en Cuba se le conoce como **“la virgen de la caridad del cobre”**, etc. Debemos de entender que todo esto que estamos viendo a través de éste estudio, nos habla de guerra espiritual.

La presencia del Espíritu Santo en Pablo, produjo sanidades y liberaciones de espíritus demoniacos. (Hechos 19:11-12). En los versículos 18 y 19 del mismo capítulo podemos observar que hubo una guerra espiritual tremenda; y luego el enfrentamiento que tuvo Pablo con los artífices de los templecillos, desatándose una guerra en contra del espíritu territorial de Diana de los efesios, a la que durante todo el año se le daba culto y se le ofrecían ofrendas. (La historia universal nos dice que ese templo en Éfeso, fue considerado como una de las siete maravillas del mundo).

El poder de esa potestad demoniaca fue neutralizada por el poder del evangelio en labios de un hombre llamado y consagrado por y para Dios. En los siguientes versículos del 23 al 30 de Hechos 19, podemos contemplar el gran alboroto promovido por un platero llamado Demetrio a quien más que interesarle el honor de la **“diosa”** Diana, le interesaba la prosperidad del negocio.

La ciudad se llenó de confusión, y a una se lanzaron al teatro, arrebatando a Gayo y a Aristarco, macedonios, compañeros de Pablo. Y queriendo Pablo salir al pueblo, los discípulos no le

dejaron. Seguramente esos discípulos fueron guiados por el Espíritu Santo, ya que es muy probable que hubieran linchado a Pablo, ¡Dios lo impidió porque todavía tenía Su siervo mucho que hacer!

#### **PREGUNTAS DE REPASO:**

- 1) *¿Qué ocasionó el hecho de que muchos se convirtieran a Cristo?*
- 2) *¿Cómo se llama el ídolo que adoraban en esa ciudad, también conocida como “Artemisa”?*
- 3) *En el Libro de Jeremías, ¿Cómo se llama esa potestad demoniaca con figura de mujer, que ha sido adorada por el mundo entero desde la antigüedad?*
- 4) *¿Qué neutralizó el poder de esa potestad demoniaca?*
- 5) *¿Quién era Demetrio y por qué ocasionó tan gran alboroto?*